

5. Ökumenisches Sommergespräch für Frauenteam-Leiterinnen: Frauen im Islam

Pfarrhaus Christuskirche Berchtesgaden, 7. Juli 2008

„Frauen im Islam“ lautete das Thema des ökumenischen Sommergesprächs 2008 der Berchtesgadener Frauengruppen-Leiterinnen, an dem dankenswerterweise auch die Extrembergsteigerin und Gründerin der Himalaya-Karakorum-Hilfe, Frau Barbara Hirschbichler, teilnahm: Wie lauten eigentlich die Koran-Suren über die Stellung der Frau? Und was erfahren wir in den Medien über Frauen in islamischen Ländern?

Diese Informationen wurden verglichen mit der Rolle der Frau in unserer westlichen, christlichen Welt. Und sie wurden in Bezug gesetzt zur Lebenswirklichkeit im moslemischen Baltistan, wie sie Frau Hirschbichler aus persönlicher Erfahrung kennt. Vor allem gilt es, Vorurteile, Pauschal-Verurteilungen und eigene Ängste auf beiden Seiten zu entkräften. Und dann zu helfen, wo immer möglich, die Bildung von Mädchen und Frauen zu fördern, um einer weiteren Radikalisierung des Islam etwas entgegensetzen zu können.



An dem sehr inhaltsreichen und gleichzeitig persönlichen Gesprächsabend beteiligten sich (sitzend von links nach rechts): Cornelia Ullrich, Margarete Schulmayr, Barbara Hirschbichler sowie (stehend) Eva Wust, Ursula Kühlewind, Petra-Maria Tremblau, Marliese Kamplade, Christel Schopf und Pfarrerin Lieselotte Lindner.